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 使徒行傳是教會被建立的非常時期，聖靈特別加添門徒能力，彼得在五旬

節講道，信徒增加三千人；往後第四章的記載，信徒又增加五千人，都恆心遵

守使徒的教訓，彼此交接、擘餅、祈禱，聖經記載人數天天加增。但到第十三

章前，教會仍未有意識將福音傳到非猶太社群。 
 
 近代宣教運動的起源，由英國向外的國力和艦隊開始，引發了很多宣教士，

包括有宣教之父威廉克理前往印度，戴德生與成千上萬的宣教士前往中國。

1910 年的愛丁堡宣教大會，有來自世界 159 個基督教宣教團體，超過 1200 名

教會代表的合一見證，以求「在這一代的時間內把福音傳遍世界」。但在記念

愛丁堡大會 110 週年的今天，結果是還未完成。 
 
 時至今日，也是一個非常時期，在這末後世代，神興起了很多人的宣教心，

蒙召了，然後我們便好好計劃一下，計算一下成本效益，選擇好那一個差會最

合適，若萬事俱備就安排一個差遣禮。但若計算當中的時間，由宣教士蒙召後

最快需要三年才放下工作，再進神學院四年，籌備出工場又最少一年，及至進

入工場後學語言又兩年，前前後後，建立一個宣教士最少十年。若神看一日如

千年，那就是三百六十五萬年了。而全球只有四十多萬宣教士，只有少數進入

未得之民，他們又要職業再培訓，以營商及專業人士身份在他們中間起碼住上

十年才可與他們談論福音，這一切在神眼中可能又太慢了。 
 
 原來，在宣教這件事上，有很多人的因素，叫我們會等上許多年。 
 
 幸然，我們又發現，神在做一件新事，就是祂親自工作。今日我們發現很

多地方出現復興的現象：在中南美的危地馬拉每天有超過一間教會被建立；拉

丁美洲於九十年代，教會群體由 235 個增至 3500 個；北非有回教族埋怨，在

山區住上 10000 個基督徒；亞洲中部平均每年有 15000 人信主；某東南亞國家

在 1993 年由 1 個宣教士開始，四年間教會由 3 個增至 550 個，信徒由 85 個增

至 55000 人；在強國中，某一省份每天有超過 1000 人洗禮，某一省份在四年

內增加了 20000 個信徒及 500 個聚會點(《國度復興報》，2012 年 2月)。這都

是神奇妙的作為，我們只是參與者。神也看千年如一日，這些在人眼中要動輒

多年的結果，神在彈指之間便完成了，神正在世界中不斷行動。 
 

原來，在宣教這件事上，是一幅很美的圖畫：神在做，人在看。 
 

 這些現象，激動著我們要為未得之民祈禱，求神親自開啟人的心，向我們

詢問心中盼望的緣由，就常作準備回應各人，是用我們生命的見證，不是用神

學院的知識，每日都與神同行，宣告神的臨在。這不單是傳道人所作的事，神

要我們每人都成為一個「非正式但真實的宣教士」，領受神賜的福音大能，祝

福人的生命，為別人祈禱，病得醫治，鬼被趕走，人心願意接受福音。你還在

等甚麼？按人的限制，是等了又等，想了多年仍未萬事俱備得以行動；但在天

國文化裡，是神在做，人在看。神要我們進到不同地方，觀看祂的作為，並在

各方中宣揚祂的作為！ 


